

LA ETAPA ACTUAL DE LUCHAS ESPONTÁNEAS DE LAS MÁSAS MEXICANAS, LA ORGANIZACIÓN DE LA U.N.E.R. EL GOBIERNO POPULAR LOCAL Y EL PARTIDO OBRERO BASADO EN LOS SINDICATOS Y LA LUCHA POR EL GOBIERNO OBRERO Y CAMPESINO.-J.POSADAÑ-pg. 10

Realizando la edición de este diario en España, en las condiciones clandestinas del régimen fascista, llamamos a todos los trabajadores a hacer circular extensamente cada ejemplar de esta edición.

/PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS/

lucha obrera



Nº 77 15 ENERO 1968 5 ptas.

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (TROTSKISTA)
SECCION ESPAÑOLA DE LA IV INTERNACIONAL

EDITORIAL

**APOYO TOTAL A LA LUCHA DE LOS ESTUDIANTES.
UNIFICARLAS CON LOS MINEROS Y PREPARAR UN PARO NACIONAL
EN EL QUE INTERVENGA TODA LA POBLACION TRABAJADORA**

Las huelgas que los mineros de Asturias han iniciado en momentos de grandes luchas en que los estudiantes de toda España están llevando a cabo en solidaridad con los estudiantes de Madrid, puede suponer un impulso a la continuidad de las Asambleas y huelgas permanentes, a la lucha abierta contra la policía y al sostenimiento de la reivindicación de crear una "Facultad Libre" de Económicas. Todo el proletariado a escala nacional debe apoyar. Indirectamente los estudiantes se van a sentir estimulados con esta lucha de los mineros. Es necesario organizarla y unificarla bajo formas de Frente Obrero-Estudantil, con la intervención de todas las organizaciones de vanguardia; y que el centro de la discusión sea la organización y preparación en los organismos de un Paro Nacional que de la salida revolucionaria a las medidas cada vez más reaccionarias del capitalismo.

Lo que mueve a los estudiantes es un problema social. No es un problema simplemente de lucha contra el cierre de las facultades. La base ahora de la lucha es esa: conseguir una FACULTAD LIBRE con ocupación y bajo el control estudiantil. Pero el problema es social. Para los estudiantes no se trata ya de una lucha desesperada ante la falta de perspectiva a sus problemas profesionales, ante la imposibilidad del capitalismo de cubrir las necesidades del licenciado. Es ya una toma de conciencia socialista del progreso por parte de los estudiantes, que la Revolución Mundial los radicaliza, los influye y son así ganados al movimiento obrero. Este es el fondo de estas luchas. Por eso los métodos son los mismos que los del proletariado. De ahí la fuerza a continuar enfrentando y manteniendo el funcionamiento en las Asambleas. Es la conciencia de que la Universidad no puede estar al servicio del capitalismo, sino al servicio de la clase obrera. Esto se muestra en amplios sectores ya de los estudiantes, como expresa la Declaración de Principios del SDEUM que plantea "...universidad al servicio de la sociedad y no de intereses minoritarios, sino de los núcleos productivos que constituyen la mayoría de la misma". Los métodos y las formas de lucha expresan eso. Aunque todavía no se pueda expandir a escala nacional por la falta de funcionamiento político, de Partido Revolucionario

UAB
Biblioteca de Comunicación
CEDOC

nario y de organismos que unifiquen programática y orgánicamente. De ahí la necesidad - de la Central Sindical Estudiantil y del Partido Obrero Basado en los Sindicatos. En este sentido es FUDE quien está orientando programáticamente este proceso en la Universidad.

Apoyamos totalmente las consignas de OCUPACION DE LAS FACULTADES CERRADAS Y FUNCIONAMIENTO BAJO CONTROL ESTUDIANTIL, lanzada por FUDE a través de octavillas. Toda la vanguardia obrera y estudiantil tiene que apoyar esta medida. El estudiantado, a través de Asambleas permanentes, tiene que llamar al proletariado a solidizarse. Es necesario enviar delegados estudiantiles a todos los Comités de Fabrica, a Echevarri, al Comité de SACA en Sevilla, al Comité de la mina Llamas, al Comité de Barreiros, etc. Hay que enviar delegados ahora a Asturias y ponerselos en contacto con los Comités de mineros, discutiendo cuáles son los objetivos actuales de la lucha! Planificar conjuntamente acciones que apoyen las reivindicaciones de los estudiantes de Madrid: libertades de expresión, reunión, asociación e imprenta, democracia sindical, cogestión universitaria, Congreso Nacional de Estudiantes y universidad al servicio de obreros y campesinos".

Para darle una continuidad al movimiento revolucionario estudiantil, para que pueda mantenerse al ritmo y nivel político alcanzado, es necesario el desarrollo de los organismos políticos y la alianza con el resto de las masas explotadas, y poder golpear conjuntamente. La burguesía cuenta con la ventaja de que no existe un Partido Revolucionario de Masas, que organice a escala nacional. Esto le permite adoptar las medidas, como la del cierre de las facultades en Madrid. Cuenta con el apoyo y colaboración del aparato burocrático del Partido Comunista, que dentro del Sindicato Democrático intenta llevar una política de freno, (en Barcelona ha intentado boicotear la Huelga General de estudiantes). Esta consigna de Huelga General hay que mantenerla mientras dure el cierre de las facultades. Además el movimiento se ve confundido por diferentes grupos estudiantiles que intentan llevar una lucha dentro del Sindicato y que no expresan el nivel de las luchas, no dan programa y objetivos, manteniendo una política confusa. Todos estos aspectos permiten que la burguesía pueda maniobrar, detener las luchas estudiantiles.

El estudiantado por si solo no puede vencer al capitalismo. Necesita el apoyo del proletariado. La burguesía puede cerrar otra facultad, puede cerrar la universidad entera si quiere, aunque solo durante un periodo. Porque eso no lo daña la estructura económica, no perjudica la "economía del país". No es el estudiantado quien decide en la economía, aunque necesitan formar cuadros dirigentes de sus intereses. Por eso solo pueden cerrar temporalmente la universidad. Pero además la burguesía tiene que golpear este proceso constante de agitación social, que está impulsando a la vanguardia estudiantil a alignarse en las posiciones revolucionarias. En esto tenemos que apoyarnos para preparar las condiciones que conduzcan a un Paro Nacional, y que dan una salida revolucionaria a la crisis del capitalismo.

Las medidas que la burguesía está adoptando después de la devaluación de la peseta, muestra que no puede frenar el proceso ascendente de la crisis. Tiene que golpear a los intereses de la pequeña y mediana empresa, obligándola a los cierres, despidos, aumento de precios de materias primas. Las declaraciones de Romeo Gorria y Solis diciendo -

Unir estas reivindicaciones, junto con la libertad para todos los detenidos y el levantamiento de sanciones, con las reivindicaciones obreras: aumento general de salarios, impedir los despidos y los cierres de fabrica, escala móvil de salarios, pleno empleo, reparto de las horas de trabajo cobrando el mismo salario, expropiación de todas las empresas en crisis, derecho de sindicación independiente. Y partiendo de este programa y apoyándose en el nivel alcanzado por las luchas, preparar un Paro Nacional.

Que los mineros manden delegados a la universidad y a todos los Comités de Fabrica, así como a todos las organizaciones revolucionarias. Hay que hacer huelgas, paros, mitines, pintadas, reparto de octavillas; discutir en los barrios y en las Comisiones Obreras como movilizar y organizarse para contribuir al desarrollo del Paro Nacional.

que el despido sera rechazado energicamente asi como toda lucha que se trate de imponer fuera del Sindicato Vertical, van destinadas a calmar a la industria vasca y catalana, mostrandoles que son capaces de solucionar la crisis economico, y ademas buscar el apoyo y colaboracion de las viejas direcciones obreras que lleven la lucha dentro del Sindicato Vertical, para asi dominar la situacion social. La devaluacion a que se han visto obligados es para defender los intereses del capital monopolista. La primera y mas inmediata repercusion recae sobre el proletariado que quedara en paro en grandes proporciones, asi como la pequena y mediana empresa que no va a poder soportar los nuevos precios, teniendo que plantear cierres y expedientes de crisis. Pero tambien la devaluacion afecta a las grandes empresas, que se ven obligadas a automatizar, a reformas de maquinaria para mantener los precios competitivos. Van a ser mas de 1.300, entre obreros, empleados, tecnicos, los despedidos en la reorganizacion de Altos Hornos de Vizcaya; 400 de la Bazan en Ferrol; 500 de Pegaso en Barcelona; 150 de Hispano-Aviacion de Sevilla..

La visita del embajador yanqui para informar sobre la crisis del dolar ha hecho ver a la burguesia española que tiene que enfrentar sola este problema economico-social. Los intereses del imperialismo es la preparacion de la guerra, y no pueden invertir en grandes cantidades para sostener el mercado interior, para bienes de consumo. Y ademas el capital que invierten quieren tenerlo garantizado, quieren estabilidad social. Todo esto hace que sea la propia burguesia española quien tenga que confrontar este problema.

Pero la burguesia no puede impedir los despidos, los aumentos de precios y los cierres. La burguesia tiene interes en estos cierres porque aumenta su autonomia en el mercado, les libra de la competencia. Del punto de vista economico le interesa a la gran empresa que la pequena y mediana empresa cierren. Pero del punto de vista social no, porque se quitan base social, baso de apoyo, y aumenta la inestabilidad social. Entonces como no pueden dar solucion por sus intereses economicos deben permitir que se adopten las medidas que se estan dando: expedientes de crisis, despidos, paralizacion de convenios colectivos, aumentos de precios, cierres de pequenas empresas, etc.

Los mineros deben salir como centro nacional, haciendo un llamado a todo el proletariado. Llamando al estudiantado para impedir que el movimiento estudiantil quede aislado y paralizado. Y para ello agitar el programa que unifique a todos los sectores: aumento de salarios con escala movil bajo control obrero, reparto de las horas de trabajo, eliminacion de las horas extraordinarias sin disminuir el salario, pleno empleo para todos los trabajadores, mujeres, jovenes, campesinos, con paridad de salarios, toda fabrica que plantea crisis que pase a manos de los obreros y que estos decidan su funcionamiento, reformas, ayuda estatal, pedir ayuda a los Estados Obreros, semana laboral de 40 horas, responder al problema del proletariado agricola dando las consignas de ocupacion de tierras, estatizarlas y colectivizarlas, expropiacion de las tierras de los terratenientes y de la Iglesia sin indemnizacion; creditos sin interes para los campesinos pobres, maquinaria, semillas, abonos, seguridad en la venta de la cosecha, etc. Estan todas las condiciones objetivas para unir a escala nacional todo el movimiento que se esta desarrollando, y preparar un Paro Nacional que responda a estas necesidades inmediatas.

BUREO POLITICO DEL P.O.R.(T)

Seccion de la IV Internacional.

¡APOYO INCONDICIONAL AL ESTADO OBRERO CUBANO ANTE LA INVASION QUE PREPARA EL IMPERIALISMO!

GRAN MITIN TROTSKISTA EN NAPOLES (ITALIA)

Publicamos extracto de una carta de la Sección Italiana de la IV Internacional del 27/11/67, copia de la cual más ha enviado el Secretariado Internacional de la IV Internacional sobre la realización de una acto público, que el Partido Comunista Revolucionario (Sección Italiana de la IV Internacional) realizó en el Barrio Obrero de Barra Nápoles (Italia).

Saludamos con gran fraternidad revolucionaria el 1º acto público de nuestros camaradas en Italia, que muestra la actividad dinámica de la Internacional expresa a través de todas sus secciones. El apoyo y solidaridad que han recogido nuestros camaradas, por parte de toda la población del Barrio, por parte de los viejos militantes comunistas, muestra como las masas buscan el programa revolucionario de la IV Internacional. Es la seguridad histórica en los análisis, conclusiones de la Internacional, en la perspectiva y los objetivos políticos del camarada J. Posadas. Es parte de la acción que desarrolla la Internacional, para impulsar a las masas a la toma del poder.

"Ya el sábado la burocracia comenzó a preocuparse, pero con su propia base que demostraba simpatías por el mitín. Un dato: todo el sábado, en un auto, con el parlante, se agitó en todo el barrio por el mitín, leyendo consignas, leyendo el programa, llamando al mitín. Y se distribuía el volante (a imprenta), y se juntaba el dinero: el sábado se juntaron 40.000 liras!. Esto indica el apoyo de toda la población, comunistas en su mayoría. Un apoyo inmenso. La gente decía a los camaradas: "Siamo d'accordo, si amo de d'accordo con vi, ma bisogna agire, siamo pronto per agire..." (1)

Los niños de siete a diez años, y que en los barrios napolitanos hormiguean, se movilizaron en masa: seguían al auto, apoyaban las consignas, cantaban Bandiera Rossa, - juntaban dinero por su cuenta que entregaban enseguida, pedían volantes para distribuir en los cafés. Esta actitud de los chicos comunistas siguió durante todo el domingo posterior. Una niñita de siete años -me ha dicho Vla. que ha vuelto un estusiasta de los chicos y quiere incorporar a todos- se acerca al auto que estaba parado y con un tono imperioso les dice: Io voglio sapere de che se tratta! (Yo quiero saber que es esto). Vendieron muchos periódicos. No tengo cifras todavía. El viernes por la noche se había pagado un afiche. Mandaremos uno y volantes en cuanto traigan. Decía de la preocupación de la burocracia: la dirección del P.C.I. intento impedir que un sector de la F.G.C.I. (Juventud del Partido Comunista) demostrara su simpatía por el Partido, diciendo que no se podía hacer frente único con los trotskistas (si será correcta la táctica del frente único con el programa anticapitalista!). Pero fracasó: ya el sábado siete miembros de la F.G.C.I. se hicieron presentes en el local de Barra planteando que querían discutir, demostrando su simpatía y terminando por colaborar en la preparación del mitín. El domingo incluso ayudaron a montar la tribuna. Una linda tribuna, grande, como de gran partido, toda roja, toda nueva, con una plancha de madera detrás con alto con los retratos de Marx, Engels, Lenin y Trotsky. Y siempre detrás de los oradores dos sostenedores que mantuvieron un gran cartel de cuatro metros por unos HOY AQUÍ MITIN TROTSKISTA. VIVA EL FRENTE ÚNICO PROLETARIO. Partido Comunista Revolucionario -Sección Italiana de la IV Internacional-

El mitín se desarrolló casi totalmente dentro de la organización prevista. Había una mesa con la exposición de todos los materiales, revista, folletos, periódicos. Dos alcancías con el emblema de la Cuarta. Una gran bandera con el emblema de la Internacional. En total me faltan cifras precisas, el mitín estuvo atendido por 22 a 25 camaradas, de los cuales 15 estaban con brazalete rojo con el emblema. Dos compañeras, muchachas del Comité Regional, vendían el periódico. Todo el equipo, con tribuna ya montada, con auto y parlante, con tocadiscos, estuvo ya en su puesto desde las ocho de la mañana del domingo. Pero el mitín, es decir los discursos debían comenzar y comenzaron a las 10 y 30. Se comenzó a pasar la Internacional, luego consignas, luego Bandiera Rossa, luego el programa, y así hasta el comienzo de los discursos.

En. hacía de locutor. Un chico, antes de comenzar vino con otros trayendo un nuevo retrato de Lenin, que se colocó en el tablero de la tribuna. Los chicos, evidentemente, le tienen un gran cariño a Lenin. Imposible sustituir la iniciativa de las masas!.

Cuando el mitín dió comienzo había ya varios centenares de personas. Br. un camarada del Comité Local inició los discursos, tratando de los problemas de barrio, llamando al frente único de todos los Partidos obreros para solucionar estos problemas ya ahora, refiriéndose a las luchas en Nápoli, a la reciente huelga general de un día, llamando al programa anticapitalista, llamando a incorporarse al Partido. Habíamos fijado la linea de todos los discursos.

Br. hablo entre 10 y 15 minutos. Se juntaron 500 personas según todos los calcu-

Piero corrió el acto hablando sobre la situación nacional y su salida. Al finalizar Piero, se tocó nuevamente la Internacional y se lanzaron consignas. Habíamos previsto cantar a coro la Internacional al final, pero no se pudo hacer. Hay un poco de timidez todavía por ser el primero. Pero la situación permite eso y mucho más. Las condiciones están maduras!.

Mientras se desmontaba todo el equipo para llevarlo al local, la gente, bastante gente del público, se mantuvo en grupos discutiendo y comentando. La inmensa mayoría, mostrando su acuerdo y simpatía por el Partido, con la política de la Internacional, con la necesidad de ir a la acción ahora.

Durante el mitín el PCI, con un piquete distribuyó un volante donde se convocaba a un mitín en estos días, sobre un problema de provisión social. Y vendían o mejor, ofrecían, "El Unité" pero todo esto sin entrar propiamente dentro del mitín, sin acercarse mucho, solo en la periferia del mitín!.

Es evidente que la burocracia está bajo una tremenda presión de su base.

Un tipo que se dijo periodista, registró con un grabador, todos los discursos.

Quién fuera de la policía, aunque estaba con un camión donde seguramente también se registraba. Hasta hoy ningún periódico ha hecho mención al mitín. Pero lo harán seguramente.

Hemos tomado muchas fotos. Les mandaremos algunas. Durante toda la duración del mitín un grupo de chicos cuidó el local. Resulta que se había roto la persiana y no se podía cerrar. Los chicos se ofrecieron para cuidarlo durante el mitín y así lo hicieron. Estos mismos chicos participaron más tarde, desde después del almuerzo, al debate público sobre el mitín que se había llamado en el local. Y participaron manteniendo absoluto silencio. Hay que tener en cuenta que son chicos realmente, de siete, ocho años.

En el debate durante la tarde en el local vinieron un grupo de militantes de la FGCI (Juventud del PCI) que participaron manifestando su acuerdo. Uno dijo que la

los. La opinión de las gentes de barrio, también con respecto a los discursos es que es la primera vez desde 1948 que no se hace un mitín así y no se escuchan discursos así. Es un buen comienzo!.

El segundo orador fue Giu. Desarrollo sobre la situación internacional y la política de la IV Internacional. Según todas las opiniones de los entendidos. Giu. se ha destacado como un buen orador. Pero Piero también estuvo bien. Giu. hablo, como estaba previsto 25 minutos. Piero cuarenta minutos.

Los chicos sin molestar el acto, llegaban vuelto a vuelta a la mesa, traían dinero que habían recogido

Piero corrió el acto hablando sobre la situación nacional y su salida. Al finalizar Piero, se tocó nuevamente la Internacional y se lanzaron consignas. Habíamos previsto cantar a coro la Internacional al final, pero no se pudo hacer. Hay un poco de timidez todavía por ser el primero. Pero la situación permite eso y mucho más. Las condiciones están maduras!.

Mientras se desmontaba todo el equipo para llevarlo al local, la gente, bastante gente del público, se mantuvo en grupos discutiendo y comentando. La inmensa mayoría, mostrando su acuerdo y simpatía por el Partido, con la política de la Internacional, con la necesidad de ir a la acción ahora.

Durante el mitín el PCI, con un piquete distribuyó un volante donde se convocaba a un mitín en estos días, sobre un problema de provisión social. Y vendían o mejor, ofrecían, "El Unité" pero todo esto sin entrar propiamente dentro del mitín, sin acercarse mucho, solo en la periferia del mitín!.

Es evidente que la burocracia está bajo una tremenda presión de su base.

Un tipo que se dijo periodista, registró con un grabador, todos los discursos.

Quién fuera de la policía, aunque estaba con un camión donde seguramente también se registraba. Hasta hoy ningún periódico ha hecho mención al mitín. Pero lo harán seguramente.

Hemos tomado muchas fotos. Les mandaremos algunas. Durante toda la duración del mitín un grupo de chicos cuidó el local. Resulta que se había roto la persiana y no se podía cerrar. Los chicos se ofrecieron para cuidarlo durante el mitín y así lo hicieron. Estos mismos chicos participaron más tarde, desde después del almuerzo, al debate público sobre el mitín que se había llamado en el local. Y participaron manteniendo absoluto silencio. Hay que tener en cuenta que son chicos realmente, de siete, ocho años.

En el debate durante la tarde en el local vinieron un grupo de militantes de la FGCI (Juventud del PCI) que participaron manifestando su acuerdo. Uno dijo que la dirección amenaza con expulsarme, no que me importa, tenemos otro partido revolucionario, el partido trotskista". Vinieron también tres militantes de la PGS (Juventud Socialista del PSU). Querían saber sobre la Internacional. Dijeron que la IV no se justificaba en los países industrialmente avanzados, aunque si, en América Latina donde había logrado un gran desarrollo, etc. Piero les contestó bien, les hizo una explicación didáctica y estos se manifestaron satisfechos y agradecieron antes de irse. Entre otra gente estaba un viejo comunista que les dijo: "En las próximas elecciones, en lugar de dar mi voto al PCT, voto por Uds".

Durante el mitín habíamos arreglado para que diversos camaradas sin brazalete, sobre todo, se mezclaran con el público para recibir impresiones, tomar contactos etc. Y así se hizo. Se puede hacer una buena campaña de reclutamiento y de organización de toda una compa de simpatizantes. Todos los días, de acuerdo d informe de Vla. están contentos con el mitín, dispuestos a meterle dinámicamente al trabajo".

27 de Noviembre de 1967

(1) "Estamos de acuerdo, estamos de acuerdo con Uds. pero es necesario obrar, estamos listos para obrar."

DISCUTIR EN TODOS LOS ORGANISMOS DE LAS MASAS, PARA RESOLVER EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA

Ante la imposibilidad que muestra la burguesia para dar solucion al problema de la vivienda en España, la vanguardia revolucionaria tiene que organizar su fuerza para dar una salida de clase y revolucionaria a este problema.

La estructura capitalista no permite, no da solucion, no solo por su crisis economica sino porque el interes de la burguesia no es social, es individual. Todo el desarrollo de la sociedad capitalista no se hace con miras a la colectividad, sino con miras a una minoria o clase privilegiada: la burguesia. Asi es como se desarrolla la construccion - en España, en beneficio y provecho de esta sola clase. No existe la finalidad de solucionar los problemas de la mayoria explotada. La construccion de viviendas de lujo, con precios solo al alcance de ellos lo muestra claramente. El capitalismo construye para si mismo. No tienen interes social colectivo. Si como consecuencia de esta falta de vivienda viven miles y miles de personas en casas en malas condiciones, si como en Sevilla mueren seis personas en un derrumbe, estas muertes no son justificadas. !Son crimenes, que cometen como tantos otros! !Igual que el asesinato de los 11 mineros de la mina Llamas! Son la misma cosa. Es la consecuencia de las malas condiciones de vida dentro del sistema capitalista.

Es como consecuencia de esta falta de vivienda que se producen tantas estafas y engaños, que al proletariado y campesinado sobre todo afectan. Como es el caso, uno de tantos, en Madrid donde mas de 11.000 familias han sido estafadas por la inexistente "Construcciones Nueva Esperanza". Son las masas explotadas quienes pagan esta falta. Lo mismo, los constantes desalojos de miles de familias que son llevadas a vivir en las peores condiciones de insalubridad, promiscuidad, en las barracas, chabolas, etc.

La solucion a este problema tiene que estar dentro de la clase obrera: una solucion global. !Rechazamos en este sentido la labor reaccionaria de "Caritas", que plantea la solucion individualmente, cuando el problema es social; intentando desviar la unica solucion que es la colectiva, de participacion e intervencion de todas las masas explotadas. La vanguardia revolucionaria tiene que ser consciente de este problema y no esperar mas para buscar la solucion. Hay que llevar la discusion de este problema a toda la poblacion trabajadora, dentro de los organismos de la clase.

Las Comisiones Obreras, las Comisiones Obreras Juveniles de toda España, los Comites y Comisiones de Barrio, los Comites de Fabrica tienen que intervenir sobre este problema, pronunciarse, dar soluciones, denunciar esta falta de vivienda publicamente ante todos los trabajadores. Hay que luchar contra la falta de viviendas. No se puede mantener como hasta ahora en la oscuridad. Hay que hacer frente a este problema que pesa sobre la poblacion. Hay que ser consecuentes con él.

Hay que desarrollar ideas e iniciativas.

En los centros de trabajo hay que reclamardar: Que la empresa pague la construccion de viviendas para todos los que trabajan en ella. Incorporar esta consigna a los programas de lucha de todos los organismos de clase. Los Comites y Comisiones de Barrio tienen un papel fundamental que cumplir aqui. Son los organismos principales que deben llevar esta lucha adelante.

EXPROPIACION DE TODOS LOS TERRENOS ABANDONADOS Y DE LOS SOLARES BAJO CONTROL OBRERO. Que el Estado capitalista, a traves del Ministerio de la Vivienda, financie la construccion de viviendas en buenas condiciones, (!rechazamos los "prefabricados") controlada esta construccion por los Comites del barrio. Que sean estos, en discusion con toda la poblacion, los que planifiquen cuantas casas son necesarias, la distribucion de las familias, que haya buenas condiciones: gas, electricidad, agua, terrazas, ascensores, etc, y que sean estos Comites los que se encarguen de exigir al gobierno que las construya bajo su control. Entonces son casas del Estado, cuyo control lo llevan los Comites y Comisiones del Barrios obreros, empleados, amas de casa, estudiantes.

Dar preferencia para los trabajos de construccion de viviendas a todos los obreros y empleados que esten en paro en el barrio. Llamar a toda la poblacion trabajadora del barrio para que, a traves de sus organizaciones, se solidaricen y apoyen estas medidas. - Que toda la poblacion participe.

ORGANIZAR LA CONFISCACION Y OCUPACION DE TODAS LAS CASAS DESOCUPADAS. La burguesia tiene miles de casas sin ocupar por toda Espana; unas totalmente, otras solo para mantenerlas como casa-museo, o para actividades innecesarias. Solamente en Madrid hay 70.000 pisos vacios. Hay que confiscarlas, ocuparlas; organizando a la poblacion para ello. Un COMITE debe encargarse de hacer una estadistica de cuantas casas abandonadas y deshabitadas hay en el barrio y en toda la ciudad, cuantas familias estan faltas de ellas, y preparar a toda la poblacion para su ocupacion. Preparar a la poblacion mediante la organizacion de asambleas donde se discuta quien las necesita. Discusion que debe llevar a la ocupacion sin indemnizacion, eliminando y rechazando el vivir en chabolas. Asambleas donde participe toda la poblacion discutiendo las soluciones que el Comite plantea, donde todo el mundo de opiniones, rechace, admita, proponga, resuelva y ejecute. Llevar una labor para ser consecuente con este objetivo, organizando dentro de los barrios manifestaciones de protesta, de rechazo por la situacion actual. Mitines de agitacion de la consigna de ocupacion, pintadas, etc. Que todos los Comites y Comisiones de Barrio, y los grupos organizados en el barrio lleven una campana, con hojas, octavillas, Boletines, llamando a resolver este problema inmediatamente. Ver quienes estan dispuestos a llevar adelante la ocupacion, cuantos dispuestos a apoyarla (apoyo totalmente activo) y llevar la accion adelante. Mostrar que la ocupacion y la expropacion, junto con la construcción estatal bajo control obrero, son las unicas soluciones. Para estas acciones, apoyarse en la experiencia que ya han hecho las masas trabajadoras, que han mantenido la ocupacion de casas como en Fayon, en Vigo, etc. (En Vigo, 60 familias han ocupado "ilegalmente" casas durante mas de tres años. Cuando el gobierno capitalista les quiere expulsar porque las casas estan en mal estado, se han negado y han tenido que intervenir la policia. Comites de Barrio de otros barrios, ante la negativa del Ayuntamiento de solucionar esto, están resolviendo este problema) Esas son las experiencias que la clase obrera esta llevando a cabo y que tienen que ser la base para la solucion ahora. Sacar las conclusiones de las anteriores ocupaciones para organizar la ocupacion ahora, no llevando acciones individuales. Hay que organizarlas colectivamente. Y colectivamente es buscando el apoyo de todos los vecinos: que se manifiesten, saquen comunicados de apoyo que den su total solidaridad en apoyo de cualquier accion que se haga. Buscar el apoyo de todas las organizaciones de vanguardia, de Comisiones Obreras, Comisiones Obreras Juveniles, Comites de fabrica y barrio.

Es en esta linea como todos los organismos de vanguardia tienen que llevar la discusion. Es en esta linea y con estas bases. No hay otra salida. No hay solucion individual a problemas que son colectivos, a problemas que la burguesia los crea por su estructura socio-economica basada en la propiedad privada y el interes privado. No hay acciones que individualmente tengan posibilidad de triunfar y resolver el problema colectivo. Se puede encontrar solucion individual para uno o varios, pero el problema permanece.

Que todos los organismos y organizaciones revolucionarias apoyen cualquier medida de clase y revolucionaria que los Comites o Comisiones de barrio tomen para dar vivienda a todas las masas explotadas!

¡VIVA LA LIBERTAD DE LOS 5 CAMARADAS MEXICANOS!

Saludamos con fuerza revolucionaria la liberacion de 5 camaradas de la Seccion Mexicana de la IV Internacional encarcelados en Jalapa y Veracruz. Saludamos con ello la accion dinamica de la Internacional, de Posadas, de la Seccion Mexicana que ha sido fundamental para su liberacion. Saludamos tambien a los 7 camaradas que estan aun en carcel y hacemos un llamado a toda la vanguardia revolucionaria a exigir su libertad, asi como la de los camaradas presos en Guatemala, Brasil, Peru y Espana y la de todos los presos anticapitalistas y antimperialistas del mundo.

**LAS MILICIAS TERRITORIALES SON LAS FORMAS DE ORGANIZACION
ARMADA DE LAS MASAS PARA ORGANIZAR EL COMBATE
POR EL PROGRAMA Y LOS OBJETIVOS REVOLUCIONARIOS**

vicente de la pag. 19

Toda la experiencia indica de que las guerrillas no tienen la función histórica de organizar las masas explotadas, dirigir y tomar el poder. Tal como está en nuestro documento "La función de las guerrillas en la lucha por el Poder Obrero", ellas son sólo un aspecto transitorio y secundario. En determinada etapa puede ser el factor principal para estimular la organización para la lucha por el poder, pero no para decidir. Pero junto con las guerrillas nosotros ponemos las milicias territoriales. — Las milicias territoriales, tal como hemos dicho, como Trotsky lo pone, como lo hizo en la Revolución Rusa, y como Trotsky lo explica en "La Revolución Traicionada".

Indudablemente México es un país apto para las guerrillas. La lucha en México fundamentalmente será una lucha campesina, hoy una inclinación lógica a la lucha guerrillera. Pero es que la lucha guerrillera campesina, no significa que no sean milicias territoriales. La forma que adoptan las guerrillas es de milicias territoriales. Aunque no estén directamente vinculadas y no puedan producir, es la forma de organización y estructura social. La organización en forma de milicias es la forma de combatir, como son las milicias sirias ahora, que son el ejemplo. Su función es de guerrillas, su organización es de milicias. No hay contradicción en eso. Su organización es de milicias, porque está organizada en un lugar determinado, trabaja, produce, está dirigida por el programa común, y obra en formas de guerrillas, porque no lo puede hacer en forma de ejército regular. Nada más. Como lo han hecho en Siria, los masas sirias, a través de las milicias y obrando en forma parcial de guerrillas contuvieron la entrada del ejército de Israel.

Pero ni milicias ni formas de acción de guerrillas son independientes, sino que deben depender del partido. La tarea más importante es la organización del partido. — Aún aquellos movimientos espontáneos de campesinos, de guerrillas que van a existir, que van a desarrollarse, hay que verlas como expresión de necesidad de combate. Pero organizando el partido, el campesino va a tender a organizarse en forma de partido, y a obrar como milicia, aunque emplee métodos de lucha guerrillera. Esa es la conclusión que hay que sacar. Hay que esperar también movimientos inesperados, espontáneos de los campesinos en forma de guerrilla, es natural y lógico, hay que apoyarlos, pero hay que darles forma orgánica, política. No hay que condenarlos ni criticarlos, aunque obran mal, sino que hay que comprender que son formas de combate revolucionarios, también como la acción de los negros en Norteamérica. La acción de los negros en Norteamérica, fué una acción desordenada en la forma, en el fondo fué una acción coordinada. En un mismo momento, en escasos días, se movilizan casi 500 mil negros actuando ordenadamente y poniendo en jaque a la policía. Solamente un ordenamiento en la mente, en el sentimiento puede producir eso. No había quien dirigiera eso, ahí surgió Carmichael. Esa es una forma de lucha de guerra civil. Cuando los campesinos acuden a las guerrillas, es una forma de lucha de guerra civil. Se va a continuar esa lucha. Nosotros tenemos que estar predispuestos a esperar tales movimientos y tales luchas para darles formas políticas organizadas. Y formas políticas organizadas significan que junto con las luchas, el llamado a los soldados. Llamarlos a ocupar las tierras, llamar a los campesinos a tomar las tierras, llamar a los campesinos a tomar las tierras, llamar y unir a la población, a decir que luchan por tomar las tierras, producir las tierras, trabajar las tierras para beneficio de toda la población. Llamar a los soldados también a eso.

Esa es la forma política de organizar que combina la acción guerrillera con la acción política. Creemos que eso se va a expresar en México, con mucha más influencia que en cualquier otro lado. Además, por las condiciones de México, por el peso del campesinado, y por las tradiciones campesinas y por la tradición de la Revo-

lución Mexicana. Pero la tradición mexicana demostró después con Villa que pasa de la zona de acciones espontáneas guerrillera, sorpresivas, a acciones ordenadas ocupando tierra, ejerciendo el poder.

Las masas van a partir de eso, apoyándose en esa experiencia. Pero la de Cuba la de Santo Domingo, Vietnam, y la de Si-

ria, va a ser la base que hoy les va a dar la manera de cómo deben organizar sus luchas.

IMPULSAR LA IMPLANTACION DE UN GOBIERNO POPULAR COMO PODER LOCAL, PASO DE TRANSICION HACIA EL GOBIERNO OBRERO Y CAMPESINO

Nosotros proponemos un Gobierno Popular en México para aquellos Estados donde hay un verdadero estado de insurrección popular. Como en Argentina, que a medida que avanza la lucha de clase, y tendencias y sectores del proletariado están en condiciones de tomar el poder local, llamamos a que tomen el poder local. Por ejemplo, en Argentina en 1962, en las elecciones de la Provincia de Buenos Aires, la principal del país, con 7 millones de personas, ganó el candidato peronista con 1 millón 800 mil votos. No le iban a dar el poder y no sabían qué hacer; no se lo dieron, después vino el golpe de Estado y sacaron a Frondizi. Nosotros propusimos que tomen el poder en nombre de los sindicatos y hagan un Gobierno Popular. ¿Qué significa un Gobierno Popular? Un gobierno con burgueses, un programa burgués?. No. Un gobierno que no estaba constituido con un poder proletario objetivo, con un poder orgánico proletario, pero un gobierno compuesto de proletarios, entonces un gobierno con un programa obrero. En ese sentido planteamos un Gobierno Popular. No es un gobierno abierto a las tendencias burguesas, en conciliación con la burguesía. Es un gobierno de tendencias que avanzan y quieren disputarle el poder al poder central, por ejemplo: Morelia, Sonora sea en cualquier parte. ¡Tomen el poder!. Nosotros apoyamos ese poder, pero sobre la base de un programa obrero, es decir, un programa anticapitalista. Sin que sea el programa completo de estatizaciones, de expropiación completa, un programa que tenga como puntos, bases anticapitalistas. Que tenga un programa para resolver los problemas de acuerdo a los intereses de las masas explotadas. Ese es un Gobierno Popular. ¿Porque proponemos nosotros esto? Porque hay condiciones para tomar el poder, las condiciones lo permiten, pero no está el partido organizado, no tiene la fuerza organizada, no tiene el programa proletario y no tienen tradición proletaria, por lo que se puede tomar el poder en ese momento. ¿Entonces qué hay que hacer? Apuntalar eso para que lo tomen, y en el propio proceso ir hacia la dictadura proletaria para que extienda el poder. Eso es el sentido de Gobierno Popular. Son las condiciones de esta etapa de la historia, que no se plantean antes.

No es una etapa histórica, es un breve tramo en el cual se debe tomar tal posición, porque objetivamente están las condiciones para tomar el poder, pero no está la fuerza organizada proletaria revolucionaria. Pero sí fuerzas que son apoyadas por las masas explotadas y que pueden impulsar para barrer con el poder burgués abriendo la vía hacia una Dictadura Proletaria, Alianza Obrera y Campesina, y un Gobierno Obrero y Campesino. Ese es el sentido de Gobierno Popular. Como nosotros proponímos en la Argentina, un Gobierno Popular Basado en los Sindicatos. ¿Cuál era la condición de este gobierno? Un gobierno que estaba contra el capitalismo y contra el imperialismo, aunque no tuviera nuestro programa. Nosotros nos nos proponímos esto como una salida histórica, sino porque la condición llevaba hacia eso, llevaba a los sindicatos al poder. ¿Qué debíamos hacer en ese caso? Esperar que nosotros triunfáramos? Esperar que surja la dirección proletaria?. No, porque estaban las condiciones ahí para tomar el poder. Si no lo tomaba el proletariado, daba

el golpe el ejército, como lo dio.

El peligro que hay en esta consigna, es hacerse ilusiones sobre los alcances del Gobierno Popular. Ese es el peligro que hay y detonarse en eso. Es una consigna transitoria para estimular fuerzas a que tomen el poder transitoriamente. El Frente Único con un sector burgués tiene el mismo sentido. Nosotros no abandonamos nuestra independencia ni confiamos en ese gobierno, sino que impulsamos a las masas a que tengan preeminencia en forma independiente: manifestaciones, mitines, funcionamiento a través de asambleas, discusiones, elementos proletarios sujetos a los sindicatos y a las asambleas populares que están en el poder, y un programa anticapitalista y antiimperialista. Los elementos pequeños burgueses que pueden colarse o que están ahí, son barridos. Es una etapa histórica en la cual, si no lo hacemos nosotros, es un retroceso. Ese es el único sentido que tiene el Gobierno Popular. No hay ningún otro. No es ni una salida histórica, ni plazo histórico, ni medidas históricas de poder, sino una consigna transitoria dirigida a esta situación. (continúa página)

Carta del cda. J. POSADAS al Partido Obrero Revolucionario (trotskista), LA ETAPA ACTUAL DE LUCHAS ESPONTANEAS DE LAS MASAS POPULAR LOCAL Y EL PARTIDO OBRERO BASADO EN LOS

PRESENTACION:

Publicamos la 1^a parte de una carta del camarada Posadas a la Sección Mexicana, (en el proximo numero de "Lucha Obrera" irá la ultima parte), por la gran importancia de este documento, que partiendo de la situación objetiva en México y de las fuerzas revolucionarias que allí operan, entre ellas la Sección Mexicana, desarrolla sobre el carácter de las luchas estudiantiles en esta etapa y sobre la necesidad del Partido Obrero Basado en los Sindicatos para aquellos países que como México, no tienen grandes Partidos que centralicen a las masas, sino que estas se encuentran concentradas y centralizadas en los sindicatos y en la actividad sindical revolucionaria. Por eso este documento es totalmente válido para España, y esencial para la construcción de la dirección revolucionaria.

Queridos camaradas:

Saludamos en nombre de la Internacional, de todo el Secretariado Internacional de la IV Internacional, con todo cariño y entusiasmo revolucionario a la gran labor, a la gran tarea que están realizando los camaradas. A la gran tarea, a su resolución de fundar como dirección, con todas las dificultades que tienen y que este trabajo se expresa en la realización de Congreso Nacional de Estudiantes Revolucionarios, en el mantenimiento del funcionamiento y por las publicaciones de la Sección. Saludamos a los camaradas presos en México, en Ixtapalapa, en Veracruz, a la gran tarea que han hecho los camaradas de la Sección, que expresa la decisión de la Sección de hacer frente a todas las tareas. Los informes que dan los camaradas demuestran una gran capacidad y gran resolución, la estabilidad de una dirección que busca comprender y desarrollarse y que progresar, progresar incesantemente en esta línea.

Los acontecimientos de Méjico muestran una concentración muy marcada, muy acentuada entre las condiciones objetivas, que impulsan a una salida revolucionaria y la falta de una organización que no lleva a una salida revolucionaria. Esta contradicción hace que esté en una situación prerrevolucionaria; siempre, invariablemente, cuando hay una movilización como en Méjico, en la cual los estudiantes de punta a punta del país, de los dos extremos, de los dos costados, se movilizan al unísono, aun con diferencia de días y semanas, pero no muchas, pero se movilizan al unísono y tienen una repercusión tan grande, un movimiento sobre el otro, es porque hay un estado de prevención, de preocupación social, que está próximo a situaciones revolucionarias, si no, no prenden. Y esa influencia viene no del comienzo del movimiento en Méjico en sí, sino de la situación mundial, que influencia sobre Méjico, sobre las capas más avanzadas que son las que transportan al principio y luego arrastran al resto. Pero además de ser estudiantes es el tipo de movimiento que no son sólo problemas estudiantiles sino en el que obran como dirección política. Es decir, los estudiantes obran reemplazando al Partido Político, obran como Partido Obrero Basado en los Sindicatos, en este caso, basado en la Universidad.

Los estudiantes tendieron a obrar y obraron como dirección política aun sin propóñerselo. Hay un clima social nacional, que es impulsado por una situación internacional, que impulsa a los estudiantes a obrar como Partido Obrero Basado en la Universidad. Estudiantes de varias tendencias, con varias preocupaciones, de diferentes categorías sociales, o de intereses sociales pequeños burgueses acomodados, pobres, medios, obreros, se unificaron para eliminar malos gobernadores y poner mejores gobernadores. Era parte de la lucha interburguesa, pero que el sector de la burguesía que quería apo-

SOLIDARIDAD Y APOYO TOTAL DE TODAS LAS MASAS A

Sección Mexicana de la IV Internacional del 10 de Octubre de 1967.

MEXICANAS. LA ORGANIZACIÓN DE LA U.N.E.R. EL GOBIERNO SINDICATOS Y LA LUCHA POR EL GOBIERNO OBRERO Y CAMPESINO.

J. POSADAS

yarse sobre los estudiantes para desalojar a un rival, no buscaba las conclusiones a que llegaron los estudiantes: imponer la democracia del pueblo. Era un comienzo de dualidad de poderes. Y eso fué en 4, 5, o seis Estados. No hay que guiarse por la actitud de los soldados que fueron a desalojar a los estudiantes que ocupaban Universidades, que gritando: "vivan los estudiantes", porque decían "viva los estudiantes", pero tenían el fusil a la mano. El grito "vivan los estudiantes" era porque todavía no se sentían resueltos a disparar el arma y por eso lo gritaron, pero no manifestaron ninguna adhesión y si manifestaron que estaban dispuestos a obrar, pero que todavía no se sentían seguros de la repercusión popular. Es posible que un grupo, que un sector de los soldados estuviesen dispuestos a conciliar.

Esta situación prerrevolucionaria tiene que incluir y pesar sobre capas muy importantes de la población, de vanguardia, obreros, estudiantes, campesinos, militares, tiene que pesar sobre todos ellos. Entonces, la tarea a llevar es basarse sobre este proceso que está en desenvolvimiento, que aunque ahora se contenga en parte, va a romperse, porque ni económicamente ni socialmente la burguesía y el gobierno mexicano pueden responder a la elevación que ya ha adquirido el proceso. Que las masas han sentido, que los estudiantes son parte de las masas, que ellos deben intervenir para resolver los problemas, de la economía, de los derechos políticos y democráticos, de la dirección de México, que tienen que intervenir directamente ellas. Eso es una experiencia ya generalizada. Y es una base formidable para la consigna del Partido Obrero Basado en los Sindicatos. Sobre todo basándose en que los estudiantes obraron como dirección del pueblo en general y no por problemas particulares de la clase obrera, obraron como dirección, basados en las Universidades. El principio de esto muestra que ellos pueden obrar independientemente de la burguesía, de los charros, de los burocratas, que es el problema de México. Ahí está expuesto. Eso fue insuficientemente considerado por los camaradas. Fue bien expuesto, comunicaron bien, pero no sacaron las conclusiones para una generalización de la actividad y preparar al Partido para eso. Porque el Partido tiene que adquirir confianza, seguridad que lo que el se propone es posible realizarlo. Es impulsado por el espíritu de lucha, por la voluntad combatiente, pero son condiciones casi normales en el pueblo mexicano. En realidad no hay pueblo que no tenga esas condiciones, todos, en impulsar la lucha. Pero la tarea esencial consiste en concentrar

REVISTA MARXISTA LATINOAMERICANA № 13

Órgano del SI de la IV Internacional
EDITORIAL

-La victoria social de las masas árabes en M. Oriente abre una nueva fase de desarrollo de la Revolución Socialista Mundial.- J.POSADAS.

-La crisis en China y Cuba, el desarrollo de la Revolución Política en los Estados y de la Revolución Socialista Mundial J.POSADAS.

VIIIº CONGRESO MUNDIAL

-Comunicado del VIIIº Congreso Mundial

-Manifiesto del 1º de Mayo

-Discurso de apertura.- HORACIO

+Desarrollo Mundial de la Revolución J.POSADAS.

-Desarrollo de la Revolución en Europa ARROYO.

-Desarrollo de la Revolución en América Latina.- H.RAMIREZ

-Desarrollo de la Revolución Política en los Estados Obreros.- J.POSADAS

-Consideraciones sobre los informes

-La Militancia y la Moral de los Trotskistas.- J.POSADAS

+La supuesta carta de Guevara.- J.POSADAS

DOCUMENTOS Y NOTICIAS.

LA HUELGA DE LOS MINEROS Y ESTUDIANTES!

la comprensión en la actividad, que eleve la seguridad, que de seguridad consciente y pueda unir todos los distintos aspectos de la actividad para darle la seguridad teórica, programática y política, es comprender que todos estos hechos y acontecimientos dan la base muy amplia para una tarea de agitación, de propaganda, de comprensión teórica política, para desenvolver en el seno de la clase obrera, en el seno de los estudiantes, de profesores, de profesionales, de militares y de campesinos la posibilidad de desenvolver la tarea para ir ganando y seleccionando los cuadros para el Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

La tarea fundamental de la burguesía para defendarse y oponerse a las masas, es impedir que el proletariado, que las masas organicen su organismo independiente y de clase, y obran en acción independiente y de clase. Esa es la tarea principal de ellos. No es fundamentalmente la tarea de denunciar a uno, a aquél, aquél y aquél, lo hacen en función de impedir esa tarea que es para tomar el poder. Y esa tarea requiere y exige no la tarea de delación de gente, de domicilio, sino el entorpecimiento, la traba política para que no pueda organizarse el organismo independiente y de clase. La traba para poder entonces en determinado momento también, denunciar para alejar, romper, desorganizar la dirección, que surge, que se está organizando para esta acción. Sea deteniéndolo, expulsandolo de esta actividad. La burguesía ha visto que no hay un movimiento coordinado y organizado. La

Eso indica la altura que alcanzó el proceso. No se debe medir por la actuación de los estudiantes, de los campesinos o de los obreros, eso no indica la altura sino el grado de oposición política y la resistencia política a las directivas del gobierno, como ésta, que es contra la disciplina militar, eso es un índice de lo que pasa en la cabeza de los sectores de la suboficialidad y de la oficialidad joven. Por eso las condiciones objetivas a una situación revolucionaria, pero la situación objetiva no. Objetivamente la conduce porque el gobierno no puede contener las movilizaciones de las masas, porque no tiene ni dinero ni posibilidad social, política, financiera, para acudir, entonces los movimientos se van a repetir. Esa es la base de la situación revolucionaria y que conduce a la acción de las masas a oponer su poder al poder del gobierno. Pero falta el otro aspecto, la posibilidad de movilizaciones, que las masas puedan movilizarse en forma independiente. Entonces esta situación que en potencia existe y se eleva para que se materialice requiere la movilización orgánica de las masas. Al no existir el organismo, entonces queda en una presión que va hacia una situación revolucionaria. Los estudiantes son el preanuncio, siempre cuando los estudiantes se mueven así son un preanuncio.

IMPULSAR LA ALIANZA OBRERA Y CAMPESINA CON LA EXPROPIACION DE LAS TIERRAS Y EL FUNCIONAMIENTO COLECTIVO DE LOS EJIDOS

En la situación que hay en México, de gran agitación, de una actividad estudiantil, campesina y obrera intensa, es por primera vez que hay una oposición obrera de tanta importancia en México y en Veracruz. Ya la ha habido antes en petroleros de Poza Rica. Pero es por primera vez de tanta importancia en México, que los telefónicos constituyen otro sindicato, rompiendo con los charros, y otros sindicatos le dan el apoyo. Aunque ya lo ha habido en electricista, pero ésta busca el apoyo de otro sindicato. Ya hay un Frente Único, un comienzo real de Frente Único, de dos tendencias opositoras. Está indicando que hay un comienzo de una nueva etapa del movimiento obrero mexicano, de ascenso

declaración de Echevarría clara, no es una trampa, sino que ellos han medido, han discutido. Y esa declaración de Echevarría fue dirigida a la burguesía y al ejército, diciendo: no, no podemos obrar como Uds quieren, porque aquí no hay nada organizado, es una reacción social natural, hay que responder a esa reacción natural. Y de todas ellas la más importante de todas, que demuestra la profundidad del proceso, es la huelga de la Escuela de Agronomía, que es la más profunda y significativa de todas. Porque esto significó la unión de distintas capas del país que suscitó otros movimientos y que fue dirigida a eliminar un sector privado, que es tan importante como la liquidación del gobernador, y la lucha contra la elección del gobernador, y sobre todo que alcanzó a influenciar en parte a un sector de estudiantes, ya bastante avanzado en la disciplina militar que es la Agronomía.

de las luchas de las masas, expresada por estas direcciones. No porque ellas lo reflejan, o permitan las direcciones, sino que las masas no tienen como expresar su voluntad y esta decisión de este grupo de telefonistas de constituir un nuevo sindicato y la acogida del sindicato de electricistas, para que lo hagan, sabiendo que choca con el gobierno y con todo el charrerío, significa una decisión que no tienen ellos solos, sino que muestra la simpatía y el apoyo de grandes sectores de las masas, que siente que sobre el gobierno pesa también la opinión pública, que los va a impedir tomar medidas que antes hubieren tomado, de liquidación de los burócratas, o de meterlos presos. Hay que basarse en esto para elevar la campaña por la libertad de los presos trotskistas y de todos los presos políticos.

La lucha por los derechos democráticos, está unida a la lucha por la libertad de los presos políticos. No puedo separarme ninguna de las dos actividades. La lucha por la libertad de los presos políticos forma parte de la lucha por los derechos democráticos, los derechos democráticos en el sindicato, los derechos de tendencia, los derechos de elección de dirigentes a través del voto directo, y a través de la revocabilidad del mandato. Como hemos expresado ya en otros textos y documentos, la lucha por la democracia sindical, por la independencia sindical y de clase es la base de la Revolución Mexicana. Pero la lucha por la democracia sindical, y los derechos democráticos, la lucha por el derecho de las tendencias y el funcionamiento independiente y de clase va también unida a la lucha por la Alianza Obrera y Campesina. Y la Alianza Obrera y Campesina, es el aspecto fundamental de México. Ni en el texto presentado al Congreso de estudiantes, ni en el periódico de la Sociedad se refleja esta preocupación. Hay un progreso indudablemente, y hay declaraciones muy buenas. Pero no hay un programa para la Alianza Obrera y Campesina. No la hay. Y la Alianza Obrera y Campesina parte de que el movimiento obrero, y en este caso el movimiento universitario, estudiantil, tiene que tener el programa de expropiación de tierras, y la lucha y la agitación por ellas. No solamente el programa que lo mencione, sino la agitación y dirigirlo al movimiento obrero a que lucha por ello. La agitación concreta, necesaria. Llamados concretos, en cada etapa, a la lucha por dar la tierra a los campesinos, por expropiar las tierras y por el funcionamiento colectivo.

Hace muchos años nosotros hemos planteado, por primera vez en Méjico, que había que pasar de la restitución del derecho de los ejidatarios, que le den su parte en la tierra, y liquidar a los burgueses de los ejidos, a los capitalistas y caciques, y pasar al funcionamiento colectivo. En aquel entonces chocamos con algunos camaradas, que no comprendieron. Pues, hoy es claro que hay que pasar del ejido a la colectivización, al funcionamiento colectivo. Y una de las bases de la Alianza Obrera y Campesina es eso, es la transformación del fun-

cionamiento de ejido en funcionamiento colectivo. No todos están en la misma condición ni es inmediato. Pero si es la perspectiva para la explotación campesina, para la elevación de la productividad de la tierra, es eso. Hay que plantear el problema de la tierra al campesino, para que ésto pueda vivir la productividad de la tierra, para que sienta un régimen y un nivel de producción superior al ejido anterior, y al capitalismo: la colectivización. Explicar eso, que va a sacar mejor, más que antes y va a elevar su vida, su condición de vida inmediata.

Una de las tareas principales de la burguesía mexicana es crear una capa burguesa campesina, como punto de apoyo social. Es la intención fundamental, no es punto de apoyo económico sino social, entonces quieren crear una pequeña burguesía agraria acomodada. La tarea para realizar esta finalidad son los ejidos, es a través de los ejidos que pueden hacerlo. Dando crédito, garantizando las compras, permiten desarrollar una capa, pero no pueden porque ya la estructura, los intereses estructurales impiden hacerlo. Totalmente imposible hacerlo. Tiene esa intención y constantemente diputados vuelven a plantear eso, porque es simple, están los ejidos, entonces eliminan una so-

¡POR LA CENTRAL SINDICAL DE OBREROS CAMPESINOS Y ESTUDIANTES!



rie de capitalistas, acopiadores que agarran todo y permiten ampliar la base pequeño-burguesa de la burguesía agraria con créditos, con compras. Pero no pueden, no tienen ni la base social, ni la autoridad social ni la posibilidad de perspectiva, porque deben orientar una cantidad de capitales que no tienen. Y la burguesía industrial, los sectores capitalistas que se apoyan en el Estado no tienen interés en eso ni tampoco hay mercado. No hay condiciones para que hagan esto del punto de vista capitalista, toda esta gente debería producir trigo, arroz, etc., pero el gobierno mexicano está vendiendo al exterior trigo para tener divisas y hace falta aumentar tres veces más el consumo del trigo que se consume actualmente. No se consume más que un millón y pico de toneladas de trigo. Un país de 40 millones de habitantes necesita como mínimo consumir 4 millones de toneladas, es decir, 3 veces más. En la etapa de desarrollo mundial de la revolución, cuando tienen Cuba enfrente, la movilización de campesinos, de estudiantes, el gobierno quiere aumentar la capacidad de producción agraria con medios artificiales. Porque el ejido fué hecho no para aumentar la capacidad de exportación, sino para crear el mercado interno. El objetivo del ejido fué crear una masa de pequeños campesinos solventes, que puedan adquirir, aprovechando su producción, productos y entonces llenando la necesidad de consumo, un excedente de venta al mercado y entonces crear un mercado interno. Pero para que el ejido tuviera resultado era necesario el desarrollo industrial de México y el desarrollo de la productividad, cosa que no pudo hacer, que el capitalismo no podía hacer. Además, el ejido mismo, para que pudiera funcionar y dar resultado, era necesario un apoyo crediticio, un apoyo técnico de parte del Estado y asegurarle la compra de productos pero sobre todo asegurar de que podían explotar su propia parcela.

Le dió la tierra y nada más. Esa es la reforma empírica del capitalismo.

Y el ejido no marchó ni va a marchar porque es un principio de cooperativa, una base muy buena para la Comuna, pero bajo el sistema capitalista el ejido va a parar a manos del que más puede, que absorbe todo. Empieza por alquilar, comprar, aunque no se pueda comprar, tal como hacen en la Unión Soviética, usufructúan como propiedad privada y el pobre campesino, que es el 70 %, queda en la vía. Entonces no ayuda a crear el mercado interno, al contrario, atenta contra él. Y el gran ejidatario no tiene ni la fuerza ni el interés de hacer una gran explotación, sobre todo

porque necesita la organización capitalista a través de la maquinaria para la productividad, no puede hacerlo, no tiene capital, no tiene interés ni está la estructura ni el mercado capitalista. Si produce un millón más de trigo, quién consume el trigo? El gobierno puede exportar, pero tampoco exportar muy fácilmente, porque la exportación de trigo que hace el gobierno es un trueque. En realidad paga con trigo para no dejar salir divisas y tiene que comprar otra cosa en su lugar, porque ya hay una saturación del mercado de trigo. Por eso el interés de ellos con Guatemala y el Mercado Común Centroamericano. Pero eso es muy limitado, es la pobreza immonda del capitalismo mexicano.

EL PAPÉL DE CÁRDENAS, EL PAPÉL DEL NACIONALISMO Y LA NECESIDAD DE UNA DIRECCIÓN INDEPENDIENTE Y DE CLASE

La mentalidad del campesino mexicano está influenciada por la revolución mundial. Y aunque no lo ha expresado aun, no ha tenido los medios de expresarlo, acepta la colectivización. Su preocupación por la revolución mundial, su tendencia a apoyar los movimientos estudiantiles y sus ocupaciones de tierra, demuestran que está la conciencia apta para la colectivización. Para pasar a la colectivización. Lo confirma esta actitud de Cárdenas. Es importante la intervención de Cárdenas. Es indudable que Cárdenas está maniobrando. Si Cárdenas fuese consecuente con su política anterior del 34, 36, 40, estaría al

fronte y en realidad sería mucho más simple que un paseo por el Paseo de la Reforma. Si Cárdenas se pone al frente y pega cuatrogritos, no hay Díaz Ordás que valga. Pero Cárdenas sale, y la importancia de que él salga es que está anunciando que hay un proceso de radicalización al que es necesario responder cediendo, sea los derechos democráticos de las masas, sea con algunas reivindicaciones, eso es lo que dice Cárdenas. El no se pone del otro lado sino que él dice a los demás: "hay que ceder". Dijo a la gente: "hay que hacer eso". No hay dirección, no hay Partido, no hay organismo independiente, entonces midiendo la ausencia de

fuerzas directas de la clase obrera, hay que dar importancia a las acciones de gente. Por eso la importancia que doy a Cárdenas, en varias cartas. Importancia bastante elevada, lo cual indica que ellos prevén en las próximas etapas un proceso más elevado — que va a tender a la salida revolucionaria.

Sólo en situaciones que se ven venir, en situaciones revolucionarias, se pronuncian las palabras: "llamaremos a las tropas extranjeras" o de Norteamérica se dice: "estamos dispuestos a enviar tropas, vamos a intervenir para poner orden en ese país". En las condiciones de crisis, de enjuiciamiento al imperialismo yanqui por todas las masas y pueblos del mundo, sometido como está a la enorme preocupación de contener el ascenso en Norte América contra la guerra de Vietnam, cuando los señadores todavía se deben referir a Méjico y decir: "vamos a intervenir", es porque ellos saben por análisis, conclusiones, no sólo por informes, que se acerca un periodo revolucionario. Porque ven la elevación de las movilizaciones y la debilidad del capitalismo que no puede responder a lo que piden las masas. Ni pueden —

cambiar de estructura política.

Los yanquis piden abrir un juego doméstico burgués, para entonces dar una salida, reubicar, reacondicionar y dar paso a nuevas capas de la burocracia, ganar sectores de la burguesía, entonces con eso parar. No hay tiempo. Los intereses y la estructura del capitalismo mexicano son como los sectores feudales, terratenientes y latifundistas de América Latina. Si se cambian esas estructuras se vienen abajo el sistema capitalista que se apoya sobre eso. Y los yanquis piden una modificación del interés, del criterio, de funcionamiento de esta gente, para dar lugar a nuevas capas, para ampliar la base social del capitalismo. No hay tiempo, no tienen posibilidad.

Cárdenas, planteé en 1956, puede ser un centro tanto para contener, como para dar una válvula de escape y empujar, pero lo toman a él como un centro. El movimiento indica que es un centro. A falta de un centro, los Cárdenas pueden volver a jugar este papel. Por eso, todo tipo que ha tenido en un país un papel importante como Cárdenas que no abandona la vida política, que no se compromete con la burguesía abiertamente, es visto por capas muy importantes de la población como un centro que nuclea durante un periodo, es visto como una dirección. Un Cárdenas en Italia no sería explicable. En Méjico sí. En Méjicos es explicable y además puede jugar el papel de un centro provvisorio y circunstancial. No quiere decir que él va a organizar, pero va a estimular algunas luchas. Y no es solamente para defendérse y contener. Porque creen, son sectores burgueses que no es en vano que hicieron la reforma que hicieron en su época. La hicieron porque buscan una solución al progreso manteniendo la forma del capitalismo con ciertas reformas. Es lógico. Ahora, no hay que equivocarse esperando más de lo que se puede esperar. Y tomar la iniciativa cuando la cosa es más elevada, no depender de él, sino avanzar. Con años de anticipación previmos que inevitablemente la tendencia de Cárdenas iba a inclinarse a tratar de retomar el movimiento nacionalista, burgués, pero más de izquierda que antes. Ellos son expresión de la crisis que hay. Pero son expresiones de izquierda, también lo de Nasser. Y la actitud de Cárdenas actualmente, como de la Confederación Nacional Campesina, están expresando que en la mentalidad del campesino existe la resolución de la lucha por tomar la tierra. Por eso es la izquierdización de ellos. Ellos agitan consignas que para aplicarlas necesitan inevitablemente enfrentar al sistema capitalista. No se puede estatizar la banca, aunque sea la banca agraria, no se puede expresar como ellos expresan la restitución de los ejidos, cierta colectivización y la explotación forestal sin afectar al sistema capitalista. Son consignas para tratar por medio de reformar de avanzar. Porque esta gente no está impulsada sólo para salvar al sistema capitalista en abstracto, siente la necesidad de progreso, lo ve, lo comprende. Son burgueses inteligentes y burgueses influenciados ya por las ideas progresistas y por la revolución. No es meramente un burgués, si no, no hace eso, no lo hace. No hay que esperar de ellos indudablemente, pero hay que comprender por qué ellos hacen eso, para medir los alcances y todo lo que podemos sacar de ellos, para no dejar las iniciativas.

tivas en sus manos, y tampoco el límite de las iniciativas en sus manos. Que si tiene iniciativas, nosotros podemos ir más lejos. Toda esta actividad de Cárdenas y su grupo, como de los burócratas de la CNC, como de otros sectores de petroleros, de electricidad, de teléfonos, están indicando que hay un proceso de formación, un nuevo núcleo de dirección, de oposición o de dirección nacionalista. Y eso va a desembocar -y la tendencia, la presión, los conduce-, a la organización de una dirección nacionalista, pequeñoburguesa, más a la izquierda de la que tenían en la época de Cárdenas.

La posición de Cárdenas, el programa de la Confederación Nacional Campesina (CNC), la actitud de la oposición petrolera, y la oposición en electricidad y teléfonos, está mostrando esa dirección. Hay que intervenir en este proceso de formación de esta dirección para tratar de impulsar al máximo un programa de clase y revolucionario, un programa antiimperialista revolucionario. Pero al mismo tiempo, un programa de democracia sindical, de elecciones directas, de revocabilidad de mandatos, de control obrero, inmediatamente plantear los problemas que son los que van a impedir a ellos poder maniobrar y constituir una nueva burocracia. Pero está indicando que está en formación una nueva tendencia revolucionaria. Ya este bandido, el que era presidente del PRIM, que lo echaron, Madrido, éste ha hecho unas declaraciones que está anunciando esto, la necesidad de un nuevo movimiento. Y él lo intentó hacer y lo sacaron cagando porque no pudo conciliar con la burocracia, o tenía muchas pretensiones. Hay en marcha ese movimiento, ustedes deben intervenir, no pueden ser insensibles, no se mantengan apartados o no hagan solamente la tarea de constatar, intervengan! dirigiendo artículos, análisis, actividad hacia ese grupo para estimular una tendencia revolucionaria consciente, mostrando la posibilidad de ir mucho más lejos y la necesidad de ir más lejos. Y además si no actúan así se estancan nuevamente. Entonces para eso es necesario dirigir artículos, tratando de influir desde el comienzo a este grupo, para ganarlo para ser influido por la concepción Marxista Revolucionaria, por el trotskismo.

**EN LA LUCHA POR IMPONER LA DEMOCRACIA SINDICAL
CONTRA EL CHARRERIO, IMPULSAR LA CONSTRUCCIÓN
DE LA NUEVA DIRECCIÓN DEL MOVIMIENTO OBRERO**

El movimiento obrero no es el movimiento de petroleros solamente. Es importante el movimiento petrolero. Pero México tiene una industria muy poderosa, tiene una industria metalúrgica importante, una industria del acero, de producción de automóviles, en fin, es importante, que concentra miles y miles de obreros. Aquel idiota que escribió "Los Hijos de Sanchez", lo escribió con la cabeza debajo de un burdel, porque si hubiera visto lo que es Méjico no escribe eso. Porque él escribió viendo un barrio de cuatro lumpen, sobre todo por su sentimiento protocochinista.

En Méjico, es uno de los países donde más se ha desarrollado la industria, en el cual el 60% de la industria nacional es estatal. Y uno de los aspectos en el cual

se está mostrando la lucha del desarrollo de tendencias nacionalistas que quieren afirmar este progreso, es esto. La tarea de Cárdenas, el peso de Cárdenas, va dirigido a afirmar el peso estatal en el capitalismo nacional contra el capitalismo privado. Y en Méjico, esto es decisivo, es absolutamente decisivo. Están mostrando que hay fuerzas aún en la pequeñoburguesía y en estos burgueses nacionales, que son impulsados por la revolución mundial, que siente que la única manera de poder vivir, de poder llevar el progreso sin la revolución, es haciendo concesiones. Pero concesiones que por su naturaleza sólo se pueden hacer a través de la movilización de las masas. Y aunque esta gente hoy llama a tratar de tomarla por medio de Congresos, de persuasiones, y de resoluciones, está estimulando a la intervención directa de las masas.

El factor esencial que atenta contra el desarrollo del capitalismo en Méjico es que el 60% de la propiedad del capitalismo nacional está estatizado. Entonces es atenta, no sirve tampoco para el desarrollo, por que está en manos de la burocracia que contiene. Hay una estructura en Méjico que es una garra que impide el funcionamiento, que es el charrerio. El charrerio es un sistema burocrático que es dueño, el se siente dueño y obra como tal. La burguesía puede liquidarlo pero se le viene abajo el sistema capitalista.

porque abre el canal a la acción independiente de las masas. El charro es su punto de apoyo social, es por eso que no puede atentar contra el charro. La condición esencial para sostener la estructura capitalista en México es el charro. No son ni las inversiones privadas ni las inversiones del estado, es el charro que impide que las masas con su peso abren en forma independiente y líquida al capitalismo. Por eso tiene que hacer las concesiones y es un verdadero carretero el charro. Es un carretero, que en vez de hacerlo con el sistema capitalista, lo hacen con la estatización de las propiedades. Son los principales controles que están estatizados: la electricidad, hierro, petróleo, ferrocarril, es todo un charro que domina eso.

Pero todavía no se han movido los sectores fundamentales de la economía mexicana. Es por eso que Echevarría, tiene cierta confianza cuando dice: "no son nacionales esas movilizaciones, todavía podemos defendernos". Pero ya comenzó la liquidación de la estructura uniformada en la cual se sostiene el capitalismo mexicano, que: el charro ya no impone, ya no aterroriza, ya comenzó la reacción contra ellos, ya comenzó. En todo el país, en toda la condición social en la cual las masas no pueden intervenir directamente la crisis llega por luchas entre ellos, por despedazamiento entre ellos, siempre es así. Cuando De Gaulle se pelea con Johnson es una pelea por concurrencia del imperialismo, pero porque no pueden ellos lanzarse juntos contra las masas, entonces tienen que lanzarse entre ellos, lo mismo en la crisis de la burocracia soviética, empieza con las luchas en las capas burocráticas. Y la lucha muy grande en el charro mexicano está expresando la crisis interior y la presión de las masas

del obrero, pero los estudiantes expresan una válvula no de él sino social, porque él es pobre medio y expresa la misma capa que su padre que está en la fábrica. Los estudiantes expresan un estado de ánimo social, de la radicalización de la pequeña burguesía pobre y obrera, porque hay una cantidad inmensa de estudiantes obreros, de origen obrero. Las movilizaciones de estudiantes de preparatorios y la de los universitarios, y los preparatorios son un gran reflejo de lo que pasa en la clase obrera, inmenso, es decir, lo que los padres, hermanos, abuelos, tíos y cuñados no pueden hacer en las fábricas, en los sindicatos, lo hacen ellos en las escuelas. Están expresando el estado de ánimo que hay en la familia, en decisión de avanzar, porque si padres, hermanos, tíos, cuñados, toda la familia que trabaja en la fábrica y en los sindicatos estuvieran intimidados, aterrorizados, o tuvieran miedo o se sintieran débiles sujetan a los hijos, el ambiente familiar los sujetaría. Cuando hay tal agresividad en la lucha de los secundarios, preparatorios y universitarios es porque el ambiente nacional incita a eso. Es por eso que los campesinos van armados a apoyar a los estudiantes, porque esperan que de ahí salga la fuerza para resolver los problemas. Esta es la Alianza Obrero-Campesina expresada en forma indirecta a través de los estudiantes. Los campesinos están expresando el principio social de esta alianza, pero que llama al apoyo social a otras capas de la población, "porque nosotros solos no podemos". Ahí está el principio, fueron a los estudiantes, porque todavía no ven a los sindicatos pero están expresando, que son conscientes que tienen que buscar alianza con otras capas de la sociedad. Esta no es la primera vez que ocurre eso, es por la tercera vez. En Puebla hace dos años fué evidente. Toda la masa campesina fueron a los estudiantes y les dijeron: "bueno, ¿qué hacemos?", fueron a pedir directivas! Eso indica que la acción del movimiento obrero independiente va a salir de este proceso.

Ya son varios sindicatos que luchan por la democracia sindical, por el derecho de oposición, por el derecho de presentar listas ya existen, particularmente en uno de los sectores más sensibles: petróleo, pero no solamente en petróleo, también en los campesinos. Por segunda vez tratan de organizar sindicatos campesinos independientes y con un programa que tiene puntos trotskistas, puntos influenciados por los trotskistas. El charro no avanzó se desintegra, en cambio la acción independiente de las masas avanzó.

Donde más pronunciadamente se expresa es en los estudiantes, porque si el poderío de los charros y del capitalismo fuera real, contiene, impide, no crea condiciones sociales en que los estudiantes se animen a lanzarse. Lo que no pueden hacer los obreros porque están sujetos y trabados por su ubicación en la economía, lo hacen los estudiantes que no tienen esa sujeción

PARA UNIFICAR LAS LUCHAS Y DARLES
UN CENTRO POLÍTICO,
ES NECESARIO EL PARTIDO OBRERO BASADO

Hay que hacer una campaña por el Partido Obrero Basado en los Sindicatos. Hay que hacer textos, textos locales, textos nacionales, no un texto en general. Textos precisos de cada experiencia, de cada ejemplo, dirigido a elevar la capacidad de comprensión, a asegurar, a dar firmeza para que la experiencia que se va haciendo en el camino, conduzca a la seguridad del POBS, de funcionamiento como dirección política. Hay una base muy fundamental para esto. Es que todo el movimiento obrero y las masas explotadas, pequeñoburguesas, campesinas, se concentra en los sindicatos. Explicar por qué el Partido Obrero Basado en los Sindicatos, cómo debe funcionar, cómo surge. Sobre todo mostrando que es insuficiente el movimiento sindical y no responde a las necesidades de las masas y tampoco el movimiento estudiantil. El movimiento universitario está limitado en su acción. No puedo encargarme del problema del poder por sí mismo, por su peso, por sus condiciones históricas, y su función en la sociedad, es muy limitado. Sus posibilidades de acción, de arrastrar al resto de la población, de llevar, son muy limitados; son pequeños núcleos. No puede ser un centro dirigente, organizador, en cambio sí, puede participar del movimiento obrero, puede participar del Partido Obrero Basado en los Sindicatos y contribuir ahí con su capacidad política y revolucionaria a desarrollar el interés de los obreros.

La importancia del Partido Obrero Basado en los Sindicatos, es el programa que elija la dirección, el objetivo, y la política por la cual lucha. eso es lo fundamental. De lo contrario puedo ser un POBS pero sin un programa, sin objetivos, ni política revolucionaria. La base del POBS tiene que ser: Expropiación, control obrero, entrega de las tierras a los campesinos que es la base de la Alianza Obrera y Campesina. Porque el campesino ve entonces que los obreros y estudiantes luchan por darle la tierra, o por mejorar o por elevar su condición de vida histórica y concreta. Organizar una dirección que se base sobre los sindicatos, llamar a los sindicatos a apoyarla, en el cual estén los dirigentes sindicales, militantes sindicales. Poco no solamente militantes y dirigentes sindicales, puedo haber gente que no es de los sindicatos. Por si mismo se determina. Puede intervenir una cantidad inmensa de gente, ése es el logro que hay que alcanzar. Ahora para eso hay que dar ejemplos que demuestren cómo la unificación bajo el interés, bajo la dirección, bajo el objetivo proletario-político anticapitalista, programa anticapitalista, métodos de lucha anticapitalista- son los que triunfan. Entonces toda la experiencia que muestran esa fuerza ponerlas y servir de base para el Partido Obrero Basado en los Sindicatos. Unir todos los experiencias posibles de esta naturaleza. No es hacer artículos únicos o exclusivos, o artículos generales, sino experiencias pequeñas, breves. Y artículos generales constantemente.

El campesino tiene una gran tradición de organización en México, tiene tradición. No dejan los dirigentes organizar, pero tienen tradición. Y una tradición muy buena en Villa y Zapata. Se han organizado bajo la Revolución Mexicana. Esta tradición que después continuó muy limitadamente en los sindicatos campesinos va a ser retomada con una fuerza inmensa. El campesino mexicano no necesita ser persuadido que haga la revolución; ya la hizo! Está esperando, la tiene en su cabeza, la tiene viviendo en su cabeza, desbandada y además le renuevan esa confianza Cuba, China, Vietnam, y Siria. Se los renueva Argelia, Siria, Egipto, se los renueva constantemente. Los intentos de formar a CCI, mismo ahora

programa de la CNC, está indicando que ellos se dirigen a la base campesina, deben responder a la base camoesina, y a la pequeñoburguesia que se radicaliza y del campo también si no, no hay tal programa. No es un programa meramente demagógico. Es un programa que deba responder a una necesidad, usando demagogicamente. Pero responde a una necesidad lógica es decir: la política revolucionaria. De otra parte ya vieron las masas que ni el parlamento, ni presidente, ni programa de gobierno, marchan en beneficio de los campesinos.

hay que desenvolver esta actividad y buscar todos los ejempl. que conduzcan a ver como la limitación del movimiento campesino, la división del movimiento campesino, la división del movimiento obrero en distintos sindicatos de un mismo oficio, y la voluntad unánime de las masas, de luchar por defender sus intereses contra el capitalismo, contra el burócrata y contra los charros. Ellos están unificados en sus sentimientos de luchar para avanzar. Lo va a constar: indudablemente el Partido Obrero Basado en los Sindicatos, pero esa es la vía. Sin esperar a ellos, funcionen y hagan funcionar al máximo dando el máximo de ejemplos posibles, que demuestren la unificación de los distintos sectores de la sociedad bajo la política anticapitalista que es la política proletaria. En todo este sentido, hay que publicar artículos constantes, poner ejemplos constantes, demostrando como el movimiento sindical por sí mismo no puede hacerlo. — Por ejemplo, los electricistas, no pueden luchar por expropiar a los yanquis, pueden luchar por su gremio. Para expropiar a los yanquis tiene que ser el POBS. Pongan ejemplos como ése, hay miles, mismo en el campo.

Los campesinos necesitan la tierra, pero para la tienen necesitan el crédito agrario, el crédito agrario necesita el banco, hay que expropiar el banco, ellos no lo — pueden hacer. El Partido Obrero Basado en los Sindicatos si, es una acción política. El PRIN no es un partido de masas, no tiene ni profundidad, el PRIN es un partido que es tá basado sobre el aire. El PRIN está basado, en última instancia, sobre todo el andamiaje del charrería, del caciquerío, esa es la fuerza de ellos.

La burguesia mexicana no tiene fuerza propia, es la estructura esa a través de charros y caciques que le sirve de punto de apoyo, de base y de fuerza, los medios represivos son muy simples, son charros y caciques la fuerza de ellos, que han impedido organizar las masas en sindicatos, han impedido el desarrollo de la democracia proletaria y el desarrollo de la voluntad y deseo de las masas para elegir a quien quiera y a quién la defienda, a quién ella puede imponer. Y al mismo tiempo el dominio, a través de charros y caciques para matar, eliminar, impedir el desarrollo de la democracia sindical, de la organización independiente de las masas y el desarrollo de las luchas y tendencias para las bases para un programa objetivo hoy que interesa al movimiento obrero. Ellos son tan interesados como la burguesia. Es en ellos que se apoya la — burguesia por eso la importancia de la

la lucha por la democracia sindical y la lucha por la democracia sindical es una de las bases esenciales de la lucha por el poder. No es un problema gradual de lucha, después de democracia sindical, pasar a la democracia política, o pasar a expropiar, no, en la lucha por la democracia sindical está mezclada la escala móvil de salarios, la jornada móvil de horas de trabajo, control obrero, expropiación del imperialismo, entrega de tierra a los campesinos, Alianza Obrera y Campesina. Están todo mezclados y combinados, todo. Porque para conseguir la lucha por la democracia sindical, que es parapoder dirigir entonces y tener en sus manos la dirección, está mezclado todo eso. No es una lucha aparte, particular, separada de la lucha por la democracia sindical, de la lucha por las otras reivindicaciones. Están unidas y se van a alcanzar en el camino.

Pasa a pag. 8

¡POR EL DESARROLLO DE LA TENDENCIA REVOLUCIONARIA EUROPEA CON EL PROGRAMA ANTICAPITALISTA Y ANTIIMPERIALISTA!

(viene de la página 9: LA ETAPA DE LAS LUCHAS ESPONTANEAS DE LAS MASAS MEXICANAS...)

Están las condiciones maduras, están sectores del proletariado o de la pequeña burguesía dispuestos a tomar el poder. Y si no toman el poder o si no ascienden al poder son golpeados por el ejército o por la burguesía que da un golpe, sea en escala nacional o en escala local.

Sobre todo, estas consignas son para escala local. Por ejemplo: el movimiento de Sonora; si hubieran conducido a que tiraran abajo al gobernador, nuestra propuesta era: un Gobierno del Pueblo, ahí mismo, rápidamente! Un Gobierno del Pueblo con ese programa: un programa antimperialista y anticapitalista, aunque sea mínimo, y ahí desarrollar las fuerzas para ir más adelante. Eso no significa ninguna concesión, no es reformismo, ni es conciliación. Si no hacemos eso, el gobierno central toma, como lo tomó el poder y tira para atrás a las masas. Indudablemente que después se discute, se saca experiencia pero una pequeña minoría. Mientras el bobierno y la burguesía ganan tiempo histórico. Mientras que nosotros impulsando tal lucha ganamos plazo histórico porque mostramos a las masas: HAY QUE TOMAR EL PODER CONTRA EL CAPITALISMO Y MANTENERLO EN BASE A LA MOVILIZACION DE LAS MASAS Y UN PROGRAMA QUE RESPONDA A LAS NECESIDADES DE LAS MASAS EXPLOTADAS; CONTRA EL IMPERIALISMO Y CONTRA EL CAPITALISMO.

J.POSADAS 10 de Octubre de 1967

El final de este artículo aparecerá en la próxima salida de LUCHA OBRERA número 73

LA MILITANCIA REVOLUCIONARIA DE LOS NIÑOS

Publicamos una proclama de una camarada de 11 años, militante de la Sección Italiana de la IV Internacional, que muestra que los niños intervienen en la lucha de clases con una fuerza y madurez inmensa, que una vez integrados en la lucha por derrocar al capitalismo ya no son niños, sino militantes revolucionarios, como los niños de Vietnam y de África, y muy pronto los niños de todo el mundo.

PROCLAMA AL PUEBLO

Pueblo italiano:

No se puede permanecer impasible frente a la matanza que se está haciendo en Vietnam, solamente porque un pueblo quiere ser libre, debe ser masacrado. Pero los americanos (y especialmente los soldados) espero que de ahora en adelante serán despreciados por todos los pueblos de la tierra. Pero el señor Johnson no creía que lograría aplastar al pueblo de Vietnam, con sus soldados USA.

Serán ellos los miserables gusanos que los vietnamitas aplastarán bajo sus pies.

Al pueblo, pero especialmente a los niños como yo, pido una cosa.

Convenzán

a los padres que trabajan en el puerto para boicotear los barcos norteamericanos.

Hagan

pequeñas manifestaciones a favor de Vietnam.

Hablen con

la escuela de esto y tomen el ejemplo de los pequeños vietnamitas que son valerosos, arriesgan la vida, son torturados, pero no hay peligro para los soldados de Vietnam que los pequeños guerrilleros los traicionen.

Hagan pequeños

manifestos en los muros de la ciudad. Inciten a

los portuarios y a los amarradores a boicotear los barcos USA

VIVA VIETNAM
(sigue la firma de la camarada)